

# ひのみやぐら

No.42  
令和7年3月  
発行

鶴岡市消防団藤島方面隊  
広報委員会



## 4-1-1八色木上班に新型小型ポンプ配備！

2月2日(日) 消防本部にて八色木上班に新しい小型ポンプが配備されました。



4月7日	鶴岡市消防団入団式
12月7日	新入団員研修会
11月11日	鶴岡市春季消防演習
10月27日	技能講習会第1回
7月7日	技能講習会第2回
6月9日	ポンプ性能検査
5月19日	ポンプ引き渡し式
4月7日	八色木上班に新型小型ポンプ配備！
2月2日	八色木上班に新しい小型ポンプが配備されました。

令和6年度  
藤島方面隊の動き

藤島地域の皆様には、日頃消防団活動への多大なるご理解とご協力を頂き、誠に有難うございます。



藤島方面隊長  
**小野寺 寛**

方面隊長  
あいさつ

本年度をもちまして「ひのみやぐら」を終了させる運びとなりました。団員の負担軽減、予算削減など昨今の事情に伴い、苦渋の決断を致しました。次年度からは広報「TSURUOKA」等で消防団活動をご覧ください。これからも「自分達の地域は自分達で守る」の精神で団員一丸となって訓練に精進して行きます。

今後とも地域の皆様のご支援とご協力を、よろしくお願い申し上げます。



# ひのみやぐら

令和7年3月発行

## 7/7 第一回 技能講習会



7月7日㈰に第一回技能講習会が藤島体育館駐車場で行われました。講習が行われるようになってから2年経過し、過去開催で出された問題点等を反省しつつ、講習内容に変化を加えながらの開催となりました。今は操法大会も無くなり、主に新入団員や経験した事のない番員の指導となりますが、指導する側も指導しながら自分の知識を再確認する講習会となりました。

有事の際にはしっかりと対応出来るよう意識を高めていきたいと思います。

## 10/27 第二回 技能講習会



10月27日㈰に二回目の技能講習会が開催されました。各分団より3班招集しました。幹部より操法手順や注意点など指導がおこなわれた。また今回の講習会では、豪雨で使用した土嚢の作成も行いました。簡易的な器具を使用し、一人でも簡単に迅速に作成できるよう講習を受けました。

今回、洗い出された反省点を糧に、今後も行われる技能講習会に反映させ、地域住民の安全確保のため、より一層の消防力の向上に繋げていこうます。

## 12/7 部長以上 幹部研修会



12月7日㈯に藤島地域活動センターにおいて部長以上研修会が開催されました。今回の研修内容は、梯子乗りを中心に行われ、石川県金沢の梯子乗りを参考に藤島の梯子支え方法を改良する目的でした。幹部一同真剣に取り組みこれまでの支え方と異なる方法に最初は戸惑いましたが、繰り返しの練習で安定した美しい梯子支えができるようになりました。非常に有意義な研修となりました。

## 1/11 鶴岡市 消防出初式



1月11日㈯に鶴岡市消防出初式が市役所前で行われました。消防職団員の士気を高揚し、規律統制のある部隊行動を広く一般市民に公開し消防に対する認識を深め、やるいに防火思想の普及を図ることを目的として、井和消防団長を総指揮者とする市消防団員195名と照井和消防団長を総指揮者とした美しい梯子支えができるようになり、非常に有意義な研修となりました。

また市消防団纏振り隊による演技披露もされ、最後に分列行進を行い式は無事終了しました。

## 編集係記

■ 広報委員長	小野寺祥太
高橋 剛	石橋 正幸
川崎 成澤 秀幸	高山 靖章
石向 隆宏	日向 信宏
成澤 秀明	佐藤 伝一
川崎 長谷川文雄	池田 昭人
佐藤 浩太郎	佐藤 充
佐藤 公裕	佐藤 充



田舎より市民の皆様には消防団活動に「理解」・協力頂き感謝申し上げます。今年度をむかまつて「ひのみやぐら」最終号となります。これまでお読みいただきありがとうございました。これからも地域防災に貢献できるように日々精進し、団員一丸となって消防活動に取り組んで行きますので宜しくお願い致します。